

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Medienmitteilung

Bundesfeier 2014 in Stuttgart: Schaffhauser Regierungsdelegation trifft Ministerpräsident Kretschmann

Anlässlich der Bundesfeier des Schweizerischen Generalkonsulates in Stuttgart hat sich heute eine Delegation der Schaffhauser Kantonsregierung zu einem Austausch mit dem Ministerpräsidenten des Landes Baden-Württemberg Winfried Kretschmann getroffen. Beide Seiten lobten die gute nachbarschaftliche Zusammenarbeit und wollen weiterhin insbesondere bei den grossen Bahnprojekten sowie in Fragen der Energiewende an einem Strang ziehen und die gemeinsamen Projekte rasch voranbringen.

Heute Abend, 31. Juli 2014, ist Schaffhausen Gastkanton an der Bundesfeier des Schweizerischen Generalkonsulats in Stuttgart. Im Vorfeld der Feier haben sich Regierungspräsident Christian Amsler, Regierungsrat und „Aussenminister“ Reto Dubach sowie Regierungsrat Ernst Landolt zu einem Austausch mit dem Ministerpräsidenten des Landes Baden-Württemberg Winfried Kretschmann getroffen.

Gerade in Zeiten, in denen die Debatte um den Flughafen Zürich, der Steuerstreit oder die Abstimmung über die Masseneinwanderungs-Initiative die Grosswetterlage zwischen Deutschland und der Schweiz bisweilen überschatten, kommt dem Grenzkanton Schaffhausen und seinen guten Beziehungen zu Baden-Württemberg eine besondere Rolle zu.

Beim Treffen ging es einerseits um einen generellen Gedankenaustausch zu Fragen der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit zwischen Baden-Württemberg und dem Kanton Schaffhausen. Beide Seiten betonten dabei die Kontinuität und Qualität der grenzüberschreitenden Beziehungen. „Der regelmässige, konstruktive und partnerschaftliche Austausch mit den Schweizer Kantonen ist für Baden-Württemberg von grosser Bedeutung. Mit dem Kanton Schaffhausen verbindet Baden-Württemberg eine langjährige, enge und sehr gute Zusammenarbeit, von der die Menschen in der Grenzregion profitieren“, so Ministerpräsident Kretschmann.

Andererseits galt ein Hauptaugenmerk des Gesprächs den grenzüberschreitenden Schienenprojekten, für die sich beide Seiten einsetzen: Es bestand Einverständnis darüber, die Elektrifizierung der Hochrhein-Bahnstrecke zwischen Basel und Erzingen möglichst schnell voranzutreiben. Regierungsrat Reto Dubach stellte fest: „Nun müssen rasch alle Möglichkeiten zur Finanzierung geklärt werden. Dann kommt dieses wichtige Projekt voran, das den Alltag von Tausenden von Pendlern auf beiden Seiten der Grenze erleichtern wird.“

Daneben wurden Fragen der Energieversorgung und der Energieeffizienz vertieft. Es geht dabei um die Unterstützung gemeinsamer Vorhaben zur Förderung regenerativer Energien und der Energieeffizienz, aber auch um den frühzeitigen Austausch zu Projekten mit Auswirkungen bis über die Grenze, so bei der Planung von Windkraftanlagen.

Der Kanton Schaffhausen tritt heute Abend als Gastkanton an der Bundesfeier des Schweizerischen Generalkonsulats in Stuttgart in der Alten Reithalle im Hotel Maritim auf. Er präsentiert sich an diesem Anlass den über dreihundert geladenen Gästen aus Politik, Wirtschaft, Gesellschaft und Medien. Neben einer Rede von Regierungspräsident Christian Amsler wird den Anwesenden das „Kleine Paradies“ Schaffhausen mit einem Kulturprogramm von Künstlern aus der Region Schaffhausen, mit kulinarischen Spezialitäten und Informationsständen näher gebracht. Auf diese Weise wird der Schweizer Nationalfeiertag zu einer rundum grenzüberschreitenden Feier.

Schaffhausen, 31. Juli 2014

Staatskanzlei Schaffhausen

Kontakt für Medienanfragen (heute 31. Juli 2014 zwischen 15.00 und 16.30 Uhr):
Regierungspräsident Christian Amsler: +41 79 229 08 85 (Mobil-Nr.)